

De valencianismo

La última lección de la realidad

Lo ocurrido en nuestras comarcas arroceras de Sueca y Cullera—últimamente en Algines—que no es la primera vez, queriendo los segadores...

Y por cierto que, si no recordamos mal, esa misma doctrina era puesta en práctica no hace muchos años, con motivo de una crisis de trabajo...

Hay en todo esto, pues, una política de la naturaleza, la que, en definitiva, supone el nacionalismo, reputando como suicidio la dejación del propio hogar...

Contra el principio nacional que sostiene que la acción del hombre es tanto más perfecta cuanto más limitada y concreta, de tal suerte que...

ED. MARTINEZ FERRANDO.

Las misas que se celebrarán el día 24 del corriente, a las siete de la mañana, en la iglesia de las Madres Adoratrices; a las diez, once y doce en la capilla de San José, de los Dominicos, y once y media, doce y doce y media en la capilla de San José, de la parroquial iglesia de San Juan y San Vicente, serán en sufragio del alma de

EL SEÑOR

Don José Montesinos Llamosi

que falleció el 24 de septiembre de 1919

R. I. P.

Su familia agradecerá a sus amigos se dignen asistir a cualquiera de dichos piadosos actos.

Peñuca del día ¿Viven los muertos?

Este es el título de una información abierta en una revista francesa, que sin duda, para quien quisiera perder el tiempo, el gran número de artículos publicados resultaría bastante de interés.

En cuanto a lo que a este tema se refiere, no vamos rezagados en España, si bien es verdad que entre nosotros no es por afición a lo que el problema tenga en sí de científico.

Es ya la vez que hace cien que se dice que aún vive el general Fernández Silvestre. Ahora viene la noticia del "Telegrama del Rif".

No le parece al lector que para broma ya había bastante? Nosotros nos ponemos en el lugar de la atribulada familia del famoso general, y nos hacemos cargo del desasosiego que estas noticias han de producirles.

No sucederá así, por desgracia, y las noticias de que vive el general Silvestre habrán servido únicamente para unas cuantas informaciones periodísticas que el público siempre lee con interés.

MARIAN

Problemas interesantes

Los derechos de las mandarinas a su entrada en Francia

A raíz de la firma del Tratado de comercio con Francia, las cosas transitorias de la frontera francesa comunicaron a sus clientes que los derechos a pagar por las mandarinas, según el citado Tratado, son 25 francos.

Esta Cámara de Comercio ha llamado la atención de la Dirección General de Aduanas sobre el particular, y nos es muy grato hoy el comunicarle a usted la contestación que acabamos de recibir, y que traducida dice así:

En contestación a su carta 12 del corriente, tengo el honor de participarle que las mandarinas, de origen y procedencia española que han admitidas a las condiciones de la tarifa mínima, lo mismo que los limones y las naranjas importadas del mismo país.

Los inspectores de Utilidades

El presidente de la Agrupación de Sociedades Colectivas y Comanditarias ha recibido los siguientes telegramas: Del señor subsecretario del Consejo de ministros:

Recibo su telegrama en ausencia presidente Consejo, debiendo manifestarle que el sistema de concurso previo y de oposición después entre los concursantes, adoptado por el ministro de Hacienda para la provisión de los cargos de inspectores de Utilidades, tiene precisamente al entorchamiento de la moralidad probada que desea esa entidad.

Del señor ministro de Hacienda: Recibido su telegrama, las plazas han de proveerse por concurso previo y oposición, que es doble garantía.

El Tratado de Comercio con Inglaterra

Como respuesta a las gestiones de nuestra Cámara de Comercio cerca del Gobierno interesándole se imprimiera toda la actividad posible a la terminación del Tratado de comercio con Inglaterra, procurando en él obtener los mayores beneficios posibles para los productos valencianos, ha recibido hoy dicha corporación del señor subsecretario de Trabajo, señor conde de Altea, el siguiente telegrama:

También ha recibido, en relación con dicho asunto de la Cámara de Comercio de Bilbao, el telegrama siguiente: Ante Tratado comercial con Inglaterra, ruego a esa Cámara comunicarme el criterio que mantenga sobre la limitación de importación de carbón y sobre la regulación de lo importado por un Comité de productores y consumidores residente en Madrid de apreciar las gestiones en parecidos términos, podríamos hacer nuestro criterio ante Junta de Aranceles y Gobierno para conseguir una equitativa distribución de lo importado.

Respecto pregunta fórmula tienen en cuenta que Inglaterra es principal mercado productos esta región, nuestro mayor interés será siempre fácil colocación de ellos en dicho país. Satisfecha esta condición, conceptuamos justo amparo otros intereses nacionales. En cuanto constitución Comité distribuidor carbón, en su caso lo exponeremos acertado si ofrece verdaderas garantías de equitativo reparto entre las diferentes regiones.

La filiación de pólizas en los talonarios de recibos y facturas

Como contestación a un remitido que con el pseudónimo de "Un comerciante", se ha publicado en la prensa de la localidad, respecto a la aplicación de las pólizas en los talonarios de recibos y facturas, Unión Gremial se complace en hacer público, para conocimiento de los comerciantes e industriales, que con arreglo a lo dispuesto en el apartado primero de la real orden aclaratoria de 7 de abril de 1919, no se considerarán como facturas aquellos documentos, cartas o notas que se expidan para avisar un envío de géneros, y por lo tanto, que dan exentos del impuesto, quedando sujetos al mismo cuando se destinen a servir o sirvan como documentos liberatorios. Desde luego quedan con prelación dentro del artículo 184 de la ley aquellos documentos que por su naturaleza o redacción revisitan los caracteres de balance, cuenta o cualquier otro documento análogo que produzca cargo o descargo.

Asimismo, y por indicación del señor inspector de Timbre, Unión Gremial encarece a los señores comerciantes e industriales que al colocar a póliza en las facturas y recibos (que lo requieran), lo hagan en forma de que la parte superior quede unida a la matriz del talonario y la parte inferior en la factura o recibo. El presidente accidental, Eliseo Miralles.

EDITORIAL VALENCIANA Camins de Llum POESIES de F. Caballero Preu: 2'00 ptas.

Singularidades de un hombre anormal Su Excelencia el humano sér

Di che l' animo vostro in alto galla? Voi siete quasi entomata in difetto, si come verme, in cui formación falla. Dante (Purgatorio-X)

Garrulería y hermetismo

El hombre llega a la tierra, la examina de un modo superficial e inmediatamente se declara a sí mismo rey de la creación. —Poseo la Palabra—dice. Y aporta el testimonio de San Juan, que asegura en los sagrados textos que "en el principio fué la palabra, porque la palabra era Dios. Y por ella fueron hechas todas las cosas y ella misma se hizo carne y habitó en nosotros".

¿Ah! La inteligencia. ¿Quién nos garantiza que es patrimonio nuestro? ¿Puede alguien asegurarnos que el más menudito de los invertebrados no posee una inteligencia superior? Acercos un instante. Observad ese cangrejo filosóficamente inmóvil sobre este cantil en que yo descanso, frente al mar. Quizá no piensa en nada. ¿Pero quizá está resolviendo ecuaciones de segundo grado!

El hermetismo es seguramente una condición superior de los demás animales. El hombre es garrulero. Entre esos nuestros mayores—y no menores, como quería el poverello Franciscano de Asís,—sólo uno hay de condición semejante: Un ave trepadora: El papagayo.

Y éstas, todas las excelencias nuestras. En frente nuestra inferioridad física, queda bien de manifiesto. Un gato se arroja de un quinto piso a la calle, y sigue tan orondo. Una hormiga levanta un peso muchas veces mayor a su propio volumen. El mono trepa ágilmente por los troncos más lisos. El águila posee un pico de tal reciedumbre, que podría no radicar la roca.—¡Y vuela!—Las fieras del género felino son poseedoras de envidiables garras y de colmillos fuertes... Todos llegan armados. Solo el hombre viene desnudo y repleto de vanidad.

A este respecto, nunca puedo olvidarme de aquel delicioso personaje de Musset, el "encantador Fantasio", que razonaba así, desalentadoramente, con su amigo Spark:

PARAULES

Un literat, deu limitar-se a escriure? deu, per el contrari, triar un altre ofici? Aquesta és la qüestió d'actualitat en els periòdics de París. Hi ha qui creu que el literat deu tancar-se en una torre d'ivori per a madurar idees i per a volcar tinta sobre les quarteltes. Altres creuen que el literat deu triar un ofici com se l'iró Spinoza, que treballava en vidres d'ulleres; Rousseau, que era copista de música; Pierre Loti, que és oficial de la marina; Pierre Benoit, que és bibliotecari del ministeri d'Instrucció, i molts més. En el cas d'admetre un altre ofici, cap l'ofici impropri (Spinoza), i l'ofici propi (Pierre Benoit), per quin decidir-se?

La qüestió és difícil de resoldre en termes absoluts. No obstant, il·lumina l'opinió del que diu: —Hi ha un ofici malastruc o nefast per al literat, i més encara, per a la literatura; és l'ofici literari, que consisteix en omplir equis columnes en un diari, en escriure tants actes de comèdia, en fer novel·les per a que arriben a una tirada de cert nombre d'exemplars... FRANLVI

Los deportes

Mañana tarde, a las 4'15, se celebrará un interesante encuentro entre el equipo campeón de la región levantina, España F. C. y el Levante F. C., en el campo de éste, situado en el camino Hondo del Grao, frente a la calle de la Conserva. Contando con la valía de ambos equipos, es de esperar resulte un buen partido, ya que los dos "onces" se presentarán completos y reforzados. Grandes partidos Después de una temporada de tran

—¡Qué miserable es el hombre! No poder siquiera saltar por la ventana sin romperse una pierna. Tener que tocar el violín durante diez años para llegar a ser un músico mediocre. Aprender para ser pintor o palafrenero. ¡Aprender a hacer una tortilla! Mira Spark, me entran ganas de sentarme en el pretel a mirar cómo pasa el río y ponerme a contar: uno, dos, tres, cuatro... hasta que llegue mi última hora.

Ganará el pan... Pero parece que el divertido Fantasio era un ilustre haragán. Odiaba el esfuerzo. Más que la falta de condiciones en nosotros, le dolía el que el adquirir las representase una obligada labor. Y, sin embargo, la humanidad sería mucho más desgraciada sin esa carga divina: "Benaventurará la feina que s'apuga fer cantant" —dijo Xenius.— ¡Bienaventurada —digo yo— toda labor que se haga a gusto. No hay hombre más infeliz sobre la tierra, que el que nada tiene que hacer. El spleen, el tedio moderno, el monstre gris de Baudelaire, no es más que la ausencia de ese amor de creación que es el trabajo. El trabajo abstrae, el trabajo apasiona, el trabajo consigue olvidarnos de nosotros mismos.

Supongamos encontrada esa maravillosa síntesis química que anunció Berthelot. Una simple píldora nos podrá alimentar por veinticuatro horas. Ya no habrá que afanarse en la persecución villana del áureo disco. ¿Qué hacer entonces? Sobre el mundo se perfilará un bostezo infinito. Quedará inmóvil la nerviosa palpitación de las grandes urbes. Nada nos obligará a la acción. Pero el hombre, para no morir de fastidio, acabará por buscar en qué entretenerse: cultivará su jardín, fabricará utensilios para su propio uso. Es de cir: trabajará.

So pena de que decida divertirse, matándose bonitamente por el mismo fenómeno que hacia exclamar al can de la novela: —Amable viandante: Estoy muy aburrido. Pégame un puntapie a ver si así me distraigo un poco. LUIS DE SIRVAL

Peñiscola.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el lunes: Comandante de Marina pesetas 172'22; don Luis Oliag, 574'28; don José Rodríguez, 1.185'60; don Constantino López, 1.168; don Cecilio Sánchez, 378'50; don Antonio Camps, 326'04; don Epifanio Manzanas, 88'80; administración Loterías número 8, 9, 228. —Con motivo de la implantación de las reformas tributarias, en la Delegación de Hacienda se trabaja activamente, no solo en las horas reglamentarias dedicadas al despacho de los asuntos ordinarios y públicos, sino también en las extraordinarias de 16 a 19, habilitadas por el señor Delegado, exclusivamente al fin indicado. —Por real orden fecha 15 del actual, ha sido declarado cesante don Napoleón Ruiz Venti, auxiliar de primera clase que era de la Administración de Propiedades de esta provincia, en virtud de expediente gubernativo.

El concepto del Protectorado

La "Gaceta" ha publicado el decreto de la Presidencia relativo al Protectorado civil en Marruecos.

Se ve en seguida que este decreto no significa una constitución política efectiva del Protectorado, sino una reorganización meramente burocrática.

La sustancia del Protectorado que da desavenida entre la prosa administrativa. El es que el Protectorado no ha de ser implantado en la "Gaceta", sino en Marruecos, y no con palabras, sino con hechos, ni con teorías, sino con actuaciones. Es casi físicamente imposible que, mientras no cambe radicalmente la política española, haya en Madrid un concepto civil y europeo del Protectorado. Sin un elevado espíritu de comprensión y tolerancia no es posible alcanzar el concepto sutil del Protectorado, y la prosa convencional que ha llevado ahora a la "Gaceta" el señor Sánchez Guerra, es del más genuino linaje político madrileño.

El hecho de mantener en Marruecos un numeroso ejército expedicionario en pie de guerra, ya constituyendo una negación práctica del concepto civil del Protectorado. Esta, indicada, pues, que el Gobierno del señor Sánchez Guerra comenzara por ordenar la repatriación inmediata del ejército expedicionario de

quedará para siempre reconocida. La familia de Francisco Vergé.

La CORRESPONDENCIA DE VALENCIA agradece la atención de la familia del infortunado señor Vergé, víctima del cumplimiento de su deber. Nos limitamos, como siempre, a defender la verdad y censurar lo punible. MARIAN

FORD Ventas a precios de fábrica Bailén, A Fordson Exposición: PAZ, 21 Almacenes: PIZARRO, 28 F. Roig Teléfonos: 1.712 y 805. Telegramas: ROIGFORD.

Lea todos los días La Correspondencia de Valencia





RELIGIOSAS

SANTOS DE MAÑANA.—Dominica XVI después de Pentecostés. Nuestra Señora de las Mercedes. Misa y oficio de la Dominica con rito scindoble y color verde y conmemoración de la Santísima Virgen de la Merced.

En la Catedral, se celebrará la fiesta de Santo Tomás de Villanueva. A las nueve y tres cuartos misa solemne con música y sermón por don Vicente Carrión, y por la tarde a las cuatro procesión claustral y estación en la capilla del Santo Arzobispo. In dulgentia de los siete altares.

En las iglesias parroquiales, a las diez misa conventual y sermón. En la Compañía, a las siete y media misa de Comunión para los Congregantes de la Buena Muerte y Asociaciones establecidas en esta iglesia, y por la tarde a las seis ejercicio de la aceptación de la muerte, trisagio, sermón por el padre Dario Hernández, Te-Deum, reserva con bendición y canto a la Virgen de los Dolores.

En San Lorenzo (Franciscanos), a las ocho misa de Comunión para la Asociación del Via Crucis; a las nueve misa de primera Comunión con órgano y plática por el padre José María Zaragoza, y por la tarde a las cuatro y media ejercicio con exposición, sermón por un padre de la Comunidad y Via Crucis.

En Santa Ursula, a las cuatro y media de la tarde ejercicio en honor de la Beata Inés de Benigánim con exposición y sermón. En honor a la Santísima Virgen de la Merced, se celebrará en la parroquia del Salvador y Santa Mónica, a las seis misa de infantes; a las

En el cuarto, el de Zafra, después de unas ceñidas verónicas y de torrear de frente por detrás, cogió espada y muleta y se arrojó ante el bicho, dando en esta forma tres pases seguidos con las dos rodillas en tierra, que fueron ovacionados. Se levantó el diestro y siguió su faena por naturales ligados con los de pecho; la música sonó en su honor, y prosiguió Gallito por cambiados y altos, coronando su faena con una grandiosa estocada, concediéndosele la oreja en medio de grandiosa ovación.

DOLORES

Granos, panadizos, panales, golondrinos, tumores escrofulosos, llagas, fistulas y úlceras etc., etc.

BLENORRAGIA

SARNA

Cualquiera que sea la causa que los produzca, y especialmente los REUMATICOS, por antiguos, crónicos y rebeldes que sean, desaparecen rápidamente friccionando la parte dolorida con el Bálsamo Mata-Dolores Cañizares

¡CURACIÓN ASOMBROSA! — ¡GRAN ÉXITO SIN OPERAR! Ungüento Cañizares

Gota militar, gonorrea, prestatitis, leucorrea, cistitis, flujos y catarros de las mucosas genito urinarias, que por antiguos que sean se obtiene la curación pronta y radical, sin producir estrecheces ni molestia alguna, con un solo frasco de AGUA VIOLETA DEL Dr. RAÚL, 3 pesetas frasco.

Chinches. Un frasco patentado de Akantiol los extermina para siempre. Gran premio en la exposición de Higiene de Barcelona. Prospectos y venta: Señores E. Gorostegui, plaza del Mercado, 72, y S. A. García, Moratín, 27, droguerías.

CASA PAMPLO FRANCISCO VIDAL. El lunes próximo inauguración de temporada. Exhibición de modelos de las más acreditadas casas de París, puestos sobre maniqués vivientes. — Completos surtidos en todos los artículos que ha creado la MODA. Grandes talleres de sastrería para caballero y de ropa blanca

ACCIDENTES NERVIOSOS EPILEPSIA. convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnio, palpitaciones, migraña, pérdida de la memoria, asma, congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se curan tomando el acreditado ELIXIR BERTSIAN.

Úlceras varicosas. Antiguas de 8 años Curadas en un mes. Ya desde las primeras semanas de tratamiento, la sangre se habrá regenerado completamente y desembarazado de todas sus impurezas. El aspecto congestionado de la piel no tarda en desaparecer, y un bienestar efectivo reemplaza a los picores, á la pesadez, al hormigueo. Y como la supuración se detiene, las úlceras pierden su carácter repugnante y se cierran prontamente. Las úlceras más graves las más antiguas, aun aquellas más desesperantes, no pueden resistir al

MAQUINAS SINGER PARA COSER. PARA USO DOMESTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda clase de costura. PARA INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada uno de las operaciones de costura.

¡Inquilinos a defenderse! Mediante una reducida cuota mensual, El Foro Hispano representa a sus abonados en toda clase de juicios relacionados con la vivienda, obtiene reducción de alquileres y obliga a restituir los aumentos cobrados indebidamente. Centro jurídico mercantil, Don Juan de Austria, 16

Compañía Trasmediterránea. Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España. con salidas todos los sábados, desde Valencia Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Muelle Gijón, Pasajes Bilbao, y Santander.

Café - Restaurant La Federación. NAVE, 7, esquina a la calle Comedias, frente a la Universidad. La Federación Valenciana de Sindicatos Agrícolas ha instalado en su casa social, esmerado servicio de fonda y hospedaje.

Maderas para carpinteros, ebanistas, fabricantes de muebles curvados, carroceros, cajas para envases, etc. — Caoba, satén, castaño, roble, nogal, aliso, olmo negro, alamo, abeto, chopo, pino y hay en troncos, tablas, tablones y cuadrillos.

Seguros Mútuos CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS, EN VALENCIA. AVISO: A todos los asegurados interesa saber que, habiendo encarecido el coste de la construcción de las casas en Valencia un 200 por 100, los precisa también, con arreglo a estatutos, elevar las cantidades por que tienen asegurados sus respectivos edificios, para no sufrir perjuicios en caso de incendio.

SE VENDEN PISOS y un bajo industria. Sin corredores. Razón, Nave, estanco. Alfombras. No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masís y Espinosa, calle de Calatrava, 1 y 3, donde se contratan de todas clases y gustos a precios tan reducidos como los puede tener la primera casa de este artículo. Calle Calatrava, núms. 1 y 2.